
École Jacques-Leber : « J’ai ma place, j’apprends, je m’épanouis! 
 

ENGAGEMENT  RESPECT  OUVERTURE 
 

 
 

Réunion du conseil d’établissement 

Procès-verbal 

Lundi, le 24 avril 2023 à 19h 

Salle de réunion 

 

Nom Rôle Présent Absent 

Madame Sophia Plante Parent ☒ ☐ 

Monsieur Denis Lefebvre Parent ☒ ☐ 

Madame Érika Bergevin Moniz Parent ☒ ☐ 

Madame Patricia Cyr Parent ☒ ☐ 

Monsieur Patrick Leclaire Parent ☒ ☐ 

Monsieur Robert St-Amand Parent ☒ ☐ 

Madame Geneviève Gervais Parent - Substitut 1 ☐ ☐ 

Madame Valérie Perras Parent - Substitut 2 ☐ ☐ 

Madame Frédérique Benoit Personnel enseignant ☐ ☐ 

Monsieur Richard Brosseau Personnel enseignant ☒ ☐ 

 Personnel enseignant ☐ ☐ 

Monsieur Francis Paquin Personnel enseignant ☐ ☒ 

 Personnel professionnel ☐ ☐ 

 Personnel de soutien ☐ ☐ 

Flavie Durand Élève ☒ ☐ 

ÉLÈVE  Élève ☐ ☐ 

Rémi Descheneaux-Leroux Direction adjointe ☐ ☒ 

Stéphanie Beauvais Direction adjointe ☐ ☒ 

Marie-Ève St-Laurent Direction adjointe ☒ ☐ 

Madeleine Boulet Direction ☒ ☐ 

 

1. Ouverture de la séance 

Ouverture de la séance à 19 h 03 par madame Sophia Plante. 



 
 

2. Prise des présences 

Le quorum est atteint. 

3. Période de questions du public 

Aucune question du public. 

4. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Monsieur Robert St-Amand propose l’adoption de l’ordre du jour. 

(CÉ 22-23 / 030-31) 

5. Lecture et adoption du procès-verbal de la rencontre du 21 mars 2023 et suivis 

Monsieur Patrick Leclaire propose l’adoption du procès-verbal. 

(CÉ 22-23 / 030-32) 

Suivis : Madame Madeleine Boulet a demandé aux responsables du profil VIES : 

la vente de garage est ouverte à tous,  mais les parents devront encadrer leurs 

enfants. 

Procédures pour les transferts volontaires à partir de la mi-mai. 

6. Démarche d’actualisation du projet éducatif (suivi) 

Madame Madeleine Boulet explique que le document n’a pas été modifié depuis 

la dernière fois. Il sera approuvé en assemblée générale le 4 mai. Le processus va 

bien. 

7. Approbation du code de vie et des règles de sécurité pour 23-24 

Madame Patricia Cyr approuve le code de vie avec les modifications suivantes :  

- corrections de certains en-têtes: 2023-2024; 

- ajout d’une mention sur l’utilisation de TEAMS pour les élèves; 

- correction de la gradation des conséquences au niveau du cellulaire; 



 
 

- remplacement des “de la” par “du” CSSDGS; 

- correction de l’ouverture des portes le matin à 9h10. 

(CÉ 22-23 / 030-33) 

8. Approbation du plan de lutte pour contrer l’intimidation pour 23-24 

Madame Erika Bergevin-Moniz approuve et monsieur Denis Lefebvre appuie le 

plan de lutte tel que proposé. 

(CÉ 22-23 / 030-34) 

9. Facturation Profil VIES en mai 2023 (information) 

Madame Madeleine Boulet informe de l’état de la facturation : un 50 $ a été 

facturé en début d’année. Il reste un 150 $ vers la fin de l’année qui sera facturé. 



 
 

On aura à se questionner si c’est le bon montant qui a été facturé aux parents 

(les coûts ont augmenté depuis la pandémie) pour l’an prochain. 

10. Approbation du calendrier scolaire 23-24 

- 20 journées pédagogiques : 17 CSS 

- 3 pédagogiques à placer : dont une journée « bassin » : secteur Nord-
Ouest 

- 2 journées pédagogiques votées en Assemblée générale: 19 avril et 31 mai  

- 1e étape au plus tard le 20 novembre (16 et 17 novembre : rencontres de 
parents) 

- 2e étape: au plus tard le 8 février. 15 février : rencontre de parents en 
soirée. 

Monsieur Patrick Leclaire propose et madame Sophia Plante appuie. 

(CÉ 22-23 / 030-35) 

11. Répartition des allocations budgétaires 22-23 (Adoption) 

Nouveau modèle cette année. Il faut quand même confirmer les sommes reçues. 

Madame Madeleine Boulet explique les sommes du tableau (soutien 

pédagogique, cours du soir, déjeuners, prix offerts en échange de bons mérite, 

ajout de services : bonification en orthopédagogie, psychoéducation). 

- Mesure parascolaire : salaires du technicien en loisirs, des animateurs 

d’ateliers, des coachs, des transports de matériel, etc. 

- Mesure formation pédagogique numérique. 

- Sorties culturelles : chez nous, cette année, une sortie au Théâtre pour 

tous nos élèves. 



 
 

- Formation cardio-respiratoire dans le cadre du cours de sciences : 

enseignants de 3e secondaire. 

- École accessible et inspirante : soumission de projets (sorties culturelles, 

matériel : squelettes, microscopes, livres, affiches, fêtes) 

Madame Patricia Cyr propose et monsieur Denis Lefebvre appuie. 

(CÉ 22-23 / 030-36) 

12. Mot du représentant du comité de parents 

La soirée bénévole fut un succès. Environ 150 participants ainsi qu’une trentaine 

d’écoles étaient présents.  C’est un plaisir de se retrouver en présence plutôt 

qu’en mode virtuel. 

La prochaine assemblée du comité de parents se tiendra le 17 mai prochain. 

13. Mot des élèves 

Flavie Durand nous explique qu’il est intéressant de participer au conseil des 

élèves afin de comprendre le fonctionnement d’une école. Ce qui est discuté en 

ce moment est l’activité VIP des finissants de 3e secondaire dans le petit gym. 

Une tournée de classe s’en vient pour une consultation sur les thèmes. 

14. Mot des enseignants 

On se prépare pour les évaluations de fin d’année. 

15. Mot des parents 

Madame Erika Bergevin-Moniz nous parle d’une conférence d’une ancienne 

anorexique qui serait intéressante pour les élèves de l’école dans le cadre de 

saines habitudes de vie. Elle nous transmettra les coordonnées. Madame Erika 

Bergevin-Moniz offre de l’aide pour la photo boot pour le salon VIP des 



 
 

3e secondaire et/ou le gala des méritants. Flavie Durand fera le suivi avec le 

conseil étudiant. 

Coup de chapeau pour les enseignants de monsieur Denis Lefebvre pour l’horaire 

d’examen de fin d’année pour harmoniser avec les activités de fin d’année. 

16. Mot de la direction 

Équipe RSEQ hockey : L’équipe de l’Arsenal M15 D1 s’est rendue en finale. Elle 

s’en va aux provinciaux bientôt. 

Préparation à l’examen du Ministère en français en 2e secondaire en cours. La 

préparation aura lieu entre le 3 et le 16 mai et l’examen aura lieu le 17 mai en 

avant-midi. 

17. Autres sujets 

Pas d’autres sujets. 

18. Levée de l’assemblée 

Levée de l’assemblée à 20 h 29. La prochaine assemblée aura lieu le 29 mai. 

 

_____________________________ ____________________________ 

Madeleine Boulet, direction  Sophia Plante, présidence 


